



編集企画・発行  
 沖縄防衛局  
 総務部報道室  
 〒904-0295  
 嘉手納町字嘉手納290番地9  
 TEL (098) 921-8131  
<http://www.mod.go.jp/rdb/okinawa/>



ハマジンチョウ（浜沈丁）住宅防音課 許田修二

## 二度目の沖縄勤務



川合 明

昨年、八月一日の人事異動で二度目の沖縄勤務となりました。

最初の沖縄勤務は、平成一四年四月から一六年七月までの二年四か月間

でした。当時は、那覇防衛施設局で勤務地は那覇市内の「こまりん」でした。現在は、沖縄防衛局となり嘉手納町ロータリー地区に勤務しております。沖縄の気候について少しは理解していたつもりでしたが、八月初旬の直射日光はさすがに強烈で、数分の徒歩でかなりの汗をかいてしまう状況でした。

現在、嘉手納町に住んでいますが、周辺環境は、以前住んでいた那覇市内とは少し異なり建物を観ても写真に収めなくなる様な赤瓦屋根の平屋建て住宅があり、路地に入ると時には方向性を失う様な複雑に入り組んだ細い道路もあるなど、独特な感覚があります。

最近では、休日にリュックを背負って運動を兼ね周辺を散歩していますが、お墓が多いことに気付きます。周辺にはハイビスカス、ブーゲンビリアなど南国の花々が季節ごとに色鮮やかに咲いています。

また、バナナ、ドラゴンフルーツ、カニステル、スターフルーツなど民家の庭先にトロピカルフルーツがなっているのを見るとつい立ち止まってじつと見つめ感激することも珍しくはありません。そんなとき、ここは南国なんだと実感させられます。

現在、我が家のベランダには、東京の官舎で植えた三年目になる背丈二メートルほどのドラゴンフルーツが二鉢ありこの夏頃には実がつくことを期待しながら育てております。

自分の故郷は、北海道空知の田園地帯ですが、二度目の沖縄勤務の機会を得たことから、是非、海釣りに挑戦し、色鮮やかな沖縄の魚を釣ってみることに、沖縄の米作りを経験してみたいと思っています。前任地に引き続き単身赴任のため、健康には十分注意し、沖縄防衛局の職員として、その役割を十分認識し職務に取り組んでいきたいと考えておりますので、よろしくお願いいたします。

(調達部長)

## 騒音軽減イニシアティブの取り組み

嘉手納飛行場は、沖縄市、嘉手納町、北谷町に所在するアジア・太平洋地域の最大規模の米空軍施設です。自衛隊や在日米軍が使用する防衛施設は、我が国の平和と安全を守るための基盤となるものですが、その運用にあたっては、地元にご負担をかける場合があります。

平成8年12月、沖縄の負担を軽減するため日米間で合意された SACO 最終報告で、普天間飛行場等の土地の返還や訓練の改善、騒音軽減措置等が取り決められました。

今回は嘉手納飛行場に関する SACO 最終報告で「騒音軽減イニシアティブ（騒音軽減措置）」の取り組みの一端をご紹介します。



### 遮音壁の設置

- ・ SACO 最終報告の「嘉手納飛行場の北側に遮音壁を建設」の合意に基づき、全長2,300m、高さ5mの遮音壁（一部土堤）が平成11年12月、建設されました。
- ・ 嘉手納町側の壁体には、石垣のような意匠を施し、地域の景観に配慮したものになっています。



### MC-130航空機の移転

- ・ SACO 最終報告の「嘉手納飛行場における MC-130航空機を海軍駐機場から主要滑走路の北西隅へ移転する」ことを受け SACO 最終報告合意後、直ちに実施されました。

## 海軍駐機場の移転



### 【海軍駐機場の移転】

- ・嘉手納飛行場における海軍航空機の運用及び支援施設については SACO 最終報告における騒音軽減措置の一つとして、主要滑走路の反対側に移転することが盛り込まれています。
- ・沖縄防衛局の前身である那覇防衛施設局は、移転先地となる沖縄市長に対しご理解とご協力をお願いしてきたところ、平成15年8月「本件移転を進めることについては、事情やむを得ない」旨の表明がなされました。
- ・当局は、沖縄市長のご決断に心からの感謝を申し上げるとともに、地元の方々のこれまでのご協力に敬意を表したところです。
- ・沖縄市長の受け入れ表明を受け、本件移転について日米間で調整を重ねてきたところ、今般、平成21年2月10日、米側との間で調整が整い、騒音軽減に資するため海軍駐機場等を主要滑走路の反対側に移転すること等について、日米合同委員会で合意されました。今後とも、移転の早期実現のため作業を進めてまいります。

### 【洗機施設の早期移転】

- ・海軍駐機場の移転に関して沖縄市長の受け入れ表明を受け、日米間で施設配置の検討等の作業を行う一方で、日米間で航空機の洗機時における周辺地域への騒音、洗浄水の飛散等の影響を早期に防止又は軽減する必要があるとの共通認識の下、協議・検討を重ねていたところ、嘉手納町長からも早期に解決を図る必要があり洗機施設を早期移転してもらいたい旨の要請が平成17年1月になされました。



洗機施設の早期移転実施に伴い空軍大型駐機場地区に移転された洗機施設

- ・政府としては、主要滑走路の反対側での運用開始までに相当期間を要することが見込まれ、その間、嘉手納町屋良地区への騒音、洗浄水飛散等の影響が継続することとなることから、地元住民の方々の負担を一部でも早急に軽減することが重要との観点から現有洗機施設を空軍大型駐機場地区へ移転することし、平成19年3月から建設工事が行われ、平成20年9月に米側へ引き渡されました。この洗機施設の建設に伴い、既存の洗機施設は撤去されます。このことは、周辺地域への騒音問題や洗浄水の飛散被害問題の解決に寄与するものと思っています。

## 平成21年度 防衛省職員(事務官・技官)採用試験の概要

試験の程度	試験区分	受験資格	申込用紙 配付日	受期 付間	第1次 試験日	第1次 合格者 発表日	第2次 試験日	最終 合格者 発表日
I種試験	数経 化生 電機 機造 航	学学 学学 物子 械械 船空	2・20(金)	4・1(水)～4・10(金)	5・10(日)	6・5(金)	6月中旬	7・3(金)
大学卒業 程度	営工	1 昭和51年4月2日～昭和63年4月1日 生まれの者 2 昭和63年4月2日以降生まれの者で次 に掲げるもの (1) 大学を卒業した者及び平成22年3月 までに卒業する見込みの者 (2) 防衛省が(1)に掲げる者と同等の資格 があると認める者						
II種試験	行語 語学 国際 関係 国際 関係 国際 関係	政語 語学 (英朝 朝鮮 語語) (口シ ア語) (中 国語) (朝 鮮語) 学子 械木 築	5・18(月)	7・1(水)～7・17(金)	9・27(日)	10・16(金)	10月下旬	11・18(水)
大学卒業 程度	数電 機機 土建	1 昭和51年4月2日～昭和63年4月1日 生まれの者 2 昭和63年4月2日以降生まれの者で次 に掲げるもの (1) 大学を卒業した者及び平成22年3月 までに卒業する見込みの者 (2) 防衛省が(1)に掲げる者と同等の資格 があると認める者						
III種試験	一電 機機 土建	務気 械木 築	5・18(月)	7・1(水)～7・17(金)	9・27(日)	10・16(金)	10月下旬	11・18(水)
高校卒業 程度	一般 事	務気 械木 築	5・18(月)	7・1(水)～7・17(金)	9・27(日)	10・16(金)	10月下旬	11・18(水)
		昭和63年4月2日～平成4年4月1日 生まれの者	5・18(月)	7・1(水)～7・17(金)	9・27(日)	10・16(金)	10月下旬	11・18(水)

### 日米スポーツ・文化交流事業のお知らせ

沖縄防衛局は、嘉手納基地の設置・運用について、周辺住民の皆様様に理解して頂くとともに、地域のスポーツ・文化等の地域振興に寄与し、嘉手納町住民と米軍人等との相互理解を深めることを目的として、日米スポーツ・文化交流事業を開催します。学童らの交流事業をどうぞご参観下さい。

日時：平成21年3月7日(土)  
場所：嘉手納ロータリー広場及びロータリープラザ  
時間：午前9時～午後1時

参加者：嘉手納町の学童及び米側学童  
嘉手納町婦人及び米側婦人ほか  
問い合わせ先：  
沖縄防衛局 企画部 地方調整課  
921-8131 (内線：213)



本試験を突破した多くのみなさんが、いろいろな部署で活躍しています。共に目標に向かって一緒に頑張ってみませんか。



- ・ 問い合わせ先：沖縄防衛局総務部人事係  
電話：(098)921-8131(110)
- ・ 防衛省ホームページ  
<http://www.mod.go.jp/>  
でもご覧になれます。

とを自覚する必要があることは申すまでもない。

児童虐待が増加傾向にあるという昨今、私は実子がいないので口幅たく語る資格はないが、親といえども、子供を一人の人間として、最大限に尊重すべきことを自覚する必要があることは申すまでもない。

翻つて、わが同僚のウーマクー(やんちゃ坊主)は、何とご子息に自分の呼び名を「父上」と呼ばせて日常生活を営んでいるという。テレビなどのドラマの世界ならいざ知らず、現実には呼ばれているというから時代錯誤も甚だしく唾然としている。

例えば、ご子息を連れ立って書店やファーストフード店などの大衆が立ち入るお店に立ち寄る。そこで、ご子息が「父上」と呼ぶと同時に、大衆の視線が自分一点に注がれるのを何ともいえぬ有頂な快感を覚えるという。また、親族一同の集いで、かように呼ばれて同様な快感に浸っているという。

本人は、ビデオで見るチャンバラ映画の影響が大きいと呟いているが、ご子息も高学年になるに従いその異様さを悟り、今では、このような「奇妙奇天烈な呼び方」は慎んでいるとのこと。本人は「実にわびしく虚しい限り」と嘆いており、猛者・豪傑というか、単なる奇人・変人(失礼)なのか、凡人の私は理解しかねている。

の可否について照会したところ、「権利の濫用」に当たるとの回答を受けて不受理とし、本件はマスコミによって大々的に報道され、一大センセーションを巻き起こした。



那覇防衛事務所  
平良 守男

かつて、東京都昭島市役所に「悪魔」と命名した男児の出生届けが提出され、同市が法務省に受理



### 親のエゴは御法度